

ALCALDÍAS



Recorre alcalde restaurantes de la BJ

Redacción • La Razón

TRAS LA ENTRADA en vigor del semáforo naranja, el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada Cortina, realizó una visita a restaurantes de la demarcación con el objetivo de revisar el cumplimiento de las medidas sanitarias para garantizar la seguridad de los comensales.

"Estamos muy interesados en reaper- turar todas las actividades. Para nosotros es muy importante comunicarle a los vecinos que los restaurantes en Benito Juárez están cumpliendo con todas las medidas, que tengan la tranquilidad de venir, que están adoptando las medidas de lavado de manos, la distancia entre las



Foto: Especial

SANTIAGÓ Taboada (izq.), ayer, en verifi- cación de establecimientos locales.

mesas, entre otras", señaló Taboada.

Durante el recorrido por distintos res- taurantes en los que entregó las reglas básicas para su correcta operación, el

alcalde destacó que es tiempo de reactivar la actividad económica, la cual se vio afectada por las medidas de aislamiento social ante la pandemia por el Covid-19.

Es importante mencionar que como parte de las medidas preventivas para evitar contagios, los cuatro mil 300 establecimientos con este giro ubicados en la alcaldía podrán tener un aforo del 30 al 40 por ciento.

Cabe señalar que desde el pasado 29 de marzo el alcalde Santiago Taboada anunció un Plan de Emergencia Económica Local con tres acciones para apoyar a las pequeñas y medianas empresas, así como fomentar el consumo local en la demarcación.



UN VECINO de la demarcación es atendido por personal debidamente protegido con careta y cubrebocas, ayer.

Cuajimalpa abre Módulo Ciudadano anti-contagios

Redacción • La Razón

9

CUAJIMALPA SE CONVIRTIÓ este jueves en la primera alcaldía a nivel nacional que habilita un Módulo de Atención Ciudadana con estrictas medidas sanitarias para evitar el contagio de Covid-19 en la Nueva Normalidad.

Al poner en marcha este centro, el cual está equipado con 15 cabinas, 10 cubículos y acrílicos de separación para brindar información, el alcalde Adrián Rubalcava Suárez indicó que se reanuda la atención personalizada de los vecinos.

ES ÚNICO

en su tipo a nivel nacional, dice el alcalde Adrián Rubalcava; cuenta con estrictas medidas de higiene, añade

Este espacio mide cuatro metros de altura, lo que permite una ventilación natural, y cuenta con cortinas laterales de metro y medio, mamparas de dos metros de altura entre cubículos con sólo dos sillas –de lavado fácil– para garantizar la protección de quienes acuden, mismos que deben someterse a una revisión que incluye la toma de temperatura, uso de cubrebocas, googles o caretas, lavado de manos o colocación de gel y pasar por tapetes sanitizantes.

Además en cada cabina de espera hay un acrílico de 1.85 metros que permite separar al ciudadano del escritorio en el que se encuentran los funcionarios, así como una apertura lateral de 20 centímetros para intercambio de documentos.

En el acceso hay un dispensador de gel de pedal y señalizaciones de sana distancia marcadas a nivel de piso, con los flujos unidireccionales pre-establecidos diferenciados para funcionarios y vecinos y para evitar aglomeraciones se dispuso de un sistema de turnos, con pantalla Led.

El alcalde, el jefe de gabinete, los siete directores generales, la dirección de Área de Fomento Económico y Ventanilla Única de Gestión Ciudadana; estarán atendiendo a las personas que requieran algún servicio en mejora de su colonia los días jueves a partir de la 12:00 horas.

Rubalcava Suárez agregó que en la demarcación continúa la sanitización de espacios públicos, los mecanismos de protección y la entrega de despensas a través del programa Siempre Contigo y destacó que en este proceso ha sido clave la información en tiempo real y la coordinación con el Gobierno de la Ciudad de México.

“CUAJIMALPA es la primer alcaldía a nivel nacional, en tener un Módulo de Atención Ciudadana con estas características; cumple con todas las medidas para prevenir contagios de Covid-19, cuya enfermedad afecta al mundo entero”

Adrián Rubalcava
Alcalde de Cuajimalpa

o eldato

El 23 de junio la alcaldía superó los mil casos positivos de Covid-19, por lo que reforzó las medidas de sanitización y verifica que los negocios abiertos sigan las medidas de sanidad.



Peligro enredado

GAM. Sobre Avenida Ticomán, frente al 199, en la Colonia Residencial Zacatenco, peatones evaden montones de cable en la acera.



Diego Gallegos

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



Insta el Congreso local a realizar una consulta vinculante sobre el desarrollo Origina Santa Fe

Fue autorizado sin factibilidad urbana, dice Eduardo Santillán

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

33 CAR

La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México envió un exhorto al gobierno capitalino y a la alcaldía de Cuajimalpa para que realicen una consulta vecinal vinculatoria sobre la construcción del proyecto inmobiliario Origina Santa Fe.

El diputado de Morena Eduardo Santillán Pérez explicó que se trata de un desarrollo ubicado en la única entrada del pueblo de San Mateo Tlaltenango, donde no hay factibilidad hídrica, por lo que solicitó información de cómo fue autorizado el proyecto.

“Algo fundamental es que se trata de una construcción de un enorme impacto urbano que prácticamente está fuera del complejo de Santa Fe, que es un pueblo de amplio desarrollo. Se continúa con la construcción sin que hasta

el momento exista una factibilidad en materia urbana, en materia de movilidad, y sobre todo en materia de suministro de agua, por eso se está haciendo la solicitud a diversas autoridades para que se hagan las revisiones correspondientes”, declaró.

En el punto de acuerdo aprobado por unanimidad se realizan 10 solicitudes de información, como

la del certificado de uso de suelo, el dictamen de polígono de actuación, los estudios de impacto urbano, de movilidad y factibilidad hídrica, manifestación de construcción, autorización de impacto ambiental y la verificación del inmueble.

Al gobierno central se solicitó realizar una consulta con los habitantes del pueblo, a fin de

cumplir con el artículo 59 de la Constitución, que establece que los pueblos, barrios originarios y comunidades indígenas tienen derecho a ser tomados en cuenta ante cualquier medida administrativa o legislativa susceptible de afectarles.

En el documento también se exhorta a que, en caso de haber irregularidades, se presente una

denuncia penal contra quien resulte responsable por haber aprobado el proyecto inicial.

En otro tema, ante las denuncias de vecinos por la tala ilegal en la Sierra de Guadalupe, diputados pidieron a la Secretaría de Medio Ambiente, e incluso al gobernador del estado de México, Alfredo del Mazo, investigar y sancionar el retiro de árboles en la zona.

Desde hace varios días, habitantes de Gustavo A. Madero denunciaron que grupos acudieron a la sierra, considerada área natural protegida, a talar clandestinamente decenas de árboles y a colocar divisiones en el suelo para, presuntamente, invadir el terreno.

Al respecto, los congresistas pidieron a la dependencia, la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial y al gobierno mexiquense investigar, detener y sancionar a los grupos que perpetraron el derribo de árboles.



Pide Morena cancelar gasto vecinal

ISRAEL ORTEGA

Ante la pérdida de recursos que enfrenta la Administración capitalina por la pandemia de Covid-19, el diputado José Luis Rodríguez, vicecoordinador de Morena, presentó una iniciativa para hacer una reforma que cancele la realización de proyectos de Presupuesto Participativo 2020.

La iniciativa publicada el miércoles en la Gaceta Parlamentaria propone adicionar un artículo transitorio a la Ley de Participación Ciudadana en el que se señala que, de manera excepcional, se cancelará este año la aplicación de esos recursos en proyectos vecinales por la necesidad de destinar más recursos a los estragos de la emergencia sanitaria.

“El Gobierno de la CDMX ha tenido que destinar recursos de manera inmediata para fortalecer la infraestructura hospitalaria, contratación

Iniciativa del diputado José Luis Rodríguez

“Se requiere destinar recursos a programas sociales para la población vulnerable y para las personas afectadas por el Covid-19, así como a las micro y pequeñas empresas afectadas”.

de personal y dotar del equipo médico necesario con el objetivo de atender la contingencia”, expone la iniciativa.

“Se requiere destinar recursos a programas sociales para la población vulnerable y para las personas afectadas por el Covid-19, así como a las micro y pequeñas empresas afectadas en su actividad económica”.

El Presupuesto Participativo es un mecanismo para ejercer -este año- el 3.25 por ciento del presupuesto anual de las alcaldías, unos mil 420 millones de pesos, en proyectos que los ciudadanos proponen y eligen para cada una de sus colonias en votaciones.

El congresista también argumentó que aún no se implementan los comités vecinales, que hay impugnaciones pendientes y otros factores que crean incertidumbre respecto a cuándo podrían ejecutarse estos proyectos.

Incluso, el diputado recordó que se requeriría de reuniones vecinales públicas que expondrán a los ciudadanos a contagios por la actual contingencia sanitaria.

“En este sentido se trata de ponderar el derecho a la salud y la vida garantizando en todo momento el bienestar social”, se indica.

PÁGINA 6

Piden vecinos aplicar presupuesto a pequeñas empresas y desempleo

Difieren por recursos para obras vecinales



Reclaman opositores falta de consulta para iniciativa que cancelaría recursos

ULISES LEÓN

Integrantes de diferentes Comisiones de Participación Ciudadana (Copaco) exponen argumentos a favor o en contra de la iniciativa presentada por Morena en el Congreso para cancelar los proyectos vecinales.

Alejandro Curiel, de la Colonia Anzures, argumentó que la propuesta es una violación a los derechos políticos electorales de los vecinos y carece de mecanismos que aseguren que el dinero se destine a la atención del Covid-19.

“Es un presupuesto que ya estaba asignado por ley, que ya fue votado y que los

vecinos esperaban que se aplicara en sus colonias. Por lo menos, tendrían que consultarnos”, indicó Curiel.

En la Hipódromo, Quetzal Castro señaló que, de aprobarse la propuesta, se dejaría por un año sin razón de ser a las Copacos, cuya función principal es regular y vigilar el uso del presupuesto participativo.

“Sería desastroso, es un error. Son los únicos recursos que tenemos para hacer mejoras en nuestra colonia, no ha habido otros y, lo más grave, no lo consultaron”, agregó Castro.

Enrique Juárez, de Contadero; Ulises Vargas, de la Portales; y Cuautli Martínez, de Romero de Terreros, coincidieron en que los recursos debieron tomarse de otras partidas menos esenciales que las de participación ciudadana, de por sí escasas.

De Bosques de Chapultepec, Eloísa Alvarado apuntó que el efecto de una eventual cancelación de recursos va a desincentivar la participación en ejercicios posteriores.

En contraste, Mayte De las Rivas, de Polanco, aprobó la iniciativa con la salvedad de que los recursos se destinen a los pequeños negocios o a los desempleados.

“Tiene que utilizarse para apoyar a las personas que quedaron empobrecidas, pero que ese dinero se use para dar créditos a las pequeñas industrias o a todos los que se están quedando sin trabajo”, finalizó De las Rivas.

El 13 de abril, REFORMA publicó que vecinos propusieron redirigir los presupuestos para atender la contingencia sanitaria.

Susana Kanahuati, de San Ángel, recordó que al inicio la propuesta consistió en

que fuesen los vecinos quienes decidieran si utilizaban o no los recursos como apoyo ante la pandemia.

“Se salta el principio básico del derecho a la participación y al voto ciudadano. Si es posible destinarlos a la emergencia, pero decidirlo

nosotros, vecinos ayudando a vecinos, no a discreción”, señaló Kanahuati.

En la Roma Norte, Carlos Campos reprochó que, aunque están en contra de que los recursos se utilicen para suplir servicios urbanos, hizo falta consultarlos.

Alejandro Curiel, vecino de Anzures

/// No sabemos ni a dónde se va a ir ni cómo se va a aplicar, ni nada. Son muchos millones, ¿qué garantía que se utilice en realidad para apoyar la pandemia?”

Mayte de las Rivas, vecina de Polanco

/// (El presupuesto) tiene que utilizarse para apoyar a las personas que quedaron empobrecidas, pero que ese dinero se use para dar créditos a las pequeñas industrias”.